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L a Federación Extremeña 
de Caza celebró el pasado 
domingo 8 de mayo su fies-

ta grande, el Día del Cazador, un 
día de convivencia para todos los 
amantes de la caza y el mundo 
rural. Una fiesta que se recupe-
ra tras los años de pandemia. En 
este sentido, desde la Federación 
se organizaron una veintena de 
actividades dirigidas a toda la fa-
milia y en palabras del presiden-
te de la Federación, José María 
Gallardo, con el objetivo de acer-
car el sector cinegético y ser 
transparentes. 

Hace 9 años, nació el día del 
cazador itinerante que se ha ido 
celebrando de manera alterna en 
los diferentes de pueblos de la 
provincia de Cáceres y de Bada-
joz. “Un día de campo para dis-
frutar en familia en la naturale-
za”, explica. 

Así, el Cerro de los Mártires de 
Valverde de Leganés (Badajoz) 
acogió la séptima edición en la 
que entre otras actividades se lle-
varon a cabo técnicas de super-
vivencia, un desayuno gratuito a 
primera hora de la mañana, “ade-
más, se celebró la Copa de Extre-
madura de Cachorros de Poden-
co, hubo recorrido de caza y ojeo, 
tiro con arco con un club de Pla-
sencia y de carabina o un taller 
de cocina con carne de caza en 
el que los más pequeños hicie-
ron minihamburguesas de jaba-
lí y se lo pasaron genial, disfru-
taron mucho.”, destaca José Ma-
ría Gallardo. 

Por otro lado, desde la Federa-
ción se prepararon exhibiciones 
de cetrería y de caza de zorros 
con perros de madriguera, una 
clase maestra con perros de 
muestra, el rececho y sus técni-
cas de caza, así como exposicio-
nes de cetrería y rehalas o un 
mercadillo cinegético. 

Reconocimiento a los 
cazadores de más edad 
El presidente de la Federación 
Extremeña de Caza ha señalado 
también que ese Día del Caza-
dor se quiso aprovechar para dis-
tinguir a los cazadores de más 
edad de la comarca que “han tra-
ído una caza social y accesible 
con uno de los espacios mejor 
conservados de Europa como es 
Extremadura, donde el 85 por 
ciento es coto de caza, con más 
de 200 empresas ligadas a la ac-
tividad cinegética y que da más 
de 90.000 jornales directos”, ha 
explicado. La organización ha 
mostrado su satisfacción por la 
buena acogida que ha tenido esta 

jornada festiva del cazador ya 
que en torno a 4.000 personas 
han celebrado un día tan espe-
cial, al mismo tiempo que con-
sideran que la caza es medioam-
biente, conservación, economía, 
deporte, cultura y “parte indis-

pensable” de la sociedad extre-
meña. 

El presidente de la Federación, 
José María Gallardo ha agradeci-
do al Ayuntamiento de Valverde 
de Leganés “el compromiso y la 
ayuda que nos ha brindado, tam-

bién a la Diputación de Badajoz, 
a la Junta de Extremadura y a to-
dos los que nos dan el apoyo para 
poder desarrollar la actividad ci-
negética con absoluta libertad y 
para que sea un referente de fu-
turo», señala. 

Apoyo institucional 

Al Día del Cazador asistieron di-
ferentes responsables de las Ins-
tituciones de la región. No quiso 
faltar a la cita la Delegada del Go-
bierno, Yolanda Seco, la Conse-
jera de Agricultura, Begoña Gar-

Así lo hicieron en el ‘Día del Cazador’ celebrado el pasado 8 de mayo, en Valverde de Leganés, al 
que asistieron cerca de 4.000 personas de toda la región en un día muy familiar FEDEXCAZA      

Los responsables de las instituciones 
extremeñas dan su apoyo explícito a la caza

Una de las actividades organizadas fue tiro con arco. F. Negrete Los asistentes pudieron disfrutar de una veintena de actividades.F. N.

Un Día del Cazador muy participativa y familiar. F. Negrete Un día para el encuentro con amigos de otros pueblos. F. Negrete

Los pequeños aprendieron a hacer hamburguesas en el taller de cocina. El buen tiempo acompañó durante toda la jornada festiva. F. Negrete
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cía, el Presidente de la FEMPEX, 
el Presidente de la Diputación 
provincial de Badajoz, Miguel Án-
gel Gallardo así como el Alcalde 
de Valverde de Leganés.  

Así en el turno de alocuciones 
todos aprovecharon para mani-
festar el apoyo «explícito» de las 
administraciones que cada uno 
representa al mundo cinegético, 
a la caza y a la labor que realizan 
los cazadores en el mantenimien-
to y conservación del ecosistema 
y el medioambiente así como al 
trabajo que viene realizando en 
estos años la propia Federación.  

En este sentido, la Consejera 
de Agricultura Begoña García ase-
guró que la tórtola “se cazará en 
esta región en los cotos donde se 
han hecho las medidas para lle-
var a cabo esta caza adaptativa. 
Vamos a seguir cazando la codor-
niz. Hizo mención a la aproba-
ción de la Ley de Caza, la apro-
bación de la Orden de Caza de ja-
balí al salto “por la que llevabais 
más de treinta años pidiendo esa 
modalidad y somos la única co-
munidad autónoma de este país 
con un proyecto de caza adapta-
tiva de la tórtola”. 

Por su parte el Presidente de 
la Diputación provincial de Ba-
dajoz, Miguel Ángel Gallardo, qui-
so reafirmar el compromiso de 
la Diputación de Badajoz con los 
cazadores y cazadoras y «espe-
cialmente con su federación; por 
el buen trabajo que se realiza y 
por lo que durante estos años ha 
venido cosechando”. Gallardo in-
sistió en que «cada uno debe rea-
lizar aquello que le gusta y, ade-
más, si aquello que le gusta me-
jora la colectividad, como es el 
caso de la caza, mucho mejor». 

A este respecto, ha indicado 
que «la caza es el medio ambien-
te, porque conserva el ecosiste-
ma. Es fundamentalmente eco-
nomía y en Extremadura lo sa-
bemos bien. Y es encuentro, como 
el que tenemos hoy aquí». Tam-
bién quiso agradecer el trabajo 
que se hace para la igualdad y 
desde la igualdad, y que se corro-
bora en que «cada vez hay más 

mujeres cazadoras». La delega-
da del Gobierno en Extremadu-
ra, Yolanda Seco, dejó muy claro 
que sin caza no hay medioam-
biente y que la caza es vida. Y ani-
mó a los cazadores a seguir al-
zando la voz «para explicarle a 
la sociedad el valor de la caza. 
Vamos a alzar la voz para conti-
nuar explicando la magnífica la-
bor que realizais los cazadores». 
El Presidente de la FEMPEX, 
Francisco Buenavista, aprovechó 

el encuentro para anunciar la pe-
tición de distinción de la Meda-
lla de Extremadura para la Fede-
ración al mismo tiempo que pusó 

en valor el trabajo de los cazado-
res y de la Federación y les ani-
mó a seguir trabajando como 
«como hasta ahora». Por su par-

te, el Alcalde de Valverde de Le-
ganés, anfitrión del evento, Ma-
nuel Borego tuvo también unas 
bonitas y emotivas palabras ha-
cia los cazadores y el conjunto 
de FedexCaza al tiempo que seña-
ló que los mayores ecologistas 
«sois los cazadores que llevais 
en vuestros ADN la defensa del 
medio natural». Además, quiso 
dejar claro que la caza «es una 
forma de vida para nuestros pue-
blos, para Valverde».

Alta participación en todas las actividades programadas. F. Negrete Apoyo de los respresentantes Institucionales de la región.F. Negrete

Reconocimiento a nuestros cazadores mayores. F. Negrete Los jóvenes cazadores también tuvieron su espacio. F. Negrete

No faltó la artesanía rural. F. Negrete Muchas empresas se volcarón con su asistencia en el Día del Cazador. F. N.

Miguel Ángel 
Gallardo: «Prohibido 
prohibir», en alusión 
al contexto nacional

La consejera Begoña 
García confirma que 
la tortola se podrá 
cazar en la región
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L a Federación de Munici-
pios y Provincias de Ex-
tremadura (FEMPEX) ha 

pedido a la Junta de Extrema-
dura que reconozca este año con 
la Medalla de Extremadura, el 
máximo galardón de nuestra re-
gión, a la Federación Extreme-
ña de Caza (Fedexcaza) por su 
“contribución social, económi-
ca y medioambiental al sosteni-
miento de las zonas rurales de 
la región”. 

Esta petición, que se hace 
coincidiendo con el 35 aniver-
sario de su constitución, cuen-
ta además con el respaldo de 
casi un centenar de ayuntamien-
tos y mancomunidades integra-
les de la región que a través de 
sus respectivos plenos munici-
pales y asambleas mancomuna-
das han ido mostrando su apo-
yo a la moción impulsada por 
unanimidad de todos los grupos 
políticos representados en la 
FEMPEX. 

Según ha señalado el presiden-
te de la institución, Francisco 
Buenavista García, avalados por 
la unanimidad y considerando 
que el Decreto 177/2013, de 24 
de septiembre por el que se re-
gula el procedimiento de conce-
sión de la Medalla de Extrema-
dura, nos da esa posibilidad como 
entidad representativa del mun-
do local extremeño, instamos a 
la concesión de la Medalla de Ex-
tremadura a Fedexcaza. 

La aliada de los pueblos 
Entendemos, ha dicho Buenavis-
ta,  “que tras 35 años de trayec-
toria, FEDEXCAZA  se ha conver-
tido en un referente y en gran 
aliada de los municipios en la ver-
tebración del mundo rural  ex-
tremeño contribuyendo con su 
actividad a dinamizar nuestros 
pueblos desde el punto de vista 
deportivo y social; creando y sos-
teniendo actividad y empleo a 
través de múltiples pequeñas em-
presas que prestan diversos ser-
vicios  relacionados con el mun-
do de la caza y posicionando a 
Extremadura como referente en 
materia de turismo cinegético, y 
todo ello fomentando entre sus 
asociados el respeto por la natu-
raleza y la conservación del me-
dio ambiente a través de la par-
ticipación en diversos programas 
para el sostenimiento de las es-
pecies cinegéticas y sus ecosis-
temas naturales en nuestra re-
gión”. En definitiva, “la caza so-
cial y deportiva y la actividad ci-
negética forma parte de nuestro 
modo de vida rural siendo todo 

un referente sociocultural en Ex-
tremadura”. 

Moción 
Por su partes, la Comisión Ejecu-
tiva de la Federación, donde es-
tán representados PSOE, PP, Ciu-
dadanos, Extremeños-Prex Crex 
y Unidas por Extremadura, apro-
bó por unanimidad en su última 
reunión una moción de apoyo a 
la citada propuesta. 

Su texto, remitido a todas las 
entidades locales de la región 
para que desde el respeto a su 
autonomía cada pleno municipal 
decidiera adherirse o no, hace re-
ferencia a casi una decena de con-
siderandos que, a juicio de la 
FEMPEX, hacen merecedora a 
FEDEXCAZA de tan importante 
reconocimiento. 

Así, se alude entre otros méri-
tos, a que es una asociación  de 
carácter privado y utilidad públi-
ca, sin ánimo de lucro, que tras 
35 años de trayectoria, se ha con-
solidado como la entidad de re-
presentación de las Sociedades 
Locales de Cazadores de la región 
y de la caza social, y del sector ci-
negético en Extremadura, don-
de se ha posicionado como la pri-
mera Federación Deportiva en 
cuanto al número de federados, 

contando al cierre del 2020 con 
34.307 licencias expedidas y aglu-
tinando 421 clubes, denomina-
dos Sociedades Locales de Caza-
dores, que gestionan multitud de 
cotos sociales de caza repartidos 
a lo largo de los 388 municipios 
de la región, siendo esto una 
muestra, señala el texto,  de la re-
levante presencia de la actividad 
cinegética en el territorio extre-
meño. 

Ejemplo en innovación 
Del mismo modo se añade que 
además en este tiempo se ha con-
vertido una entidad de referen-
cia en el panorama nacional mos-
trando la hoja de ruta a seguir por 
otras federaciones regionales aná-
logas en materia de investigación, 
innovación o formación. Consti-
tuyéndose, también, en una aso-
ciación destacada en el marco eu-
ropeo donde es reconocida por 

los rendimientos de su trabajo. 
Igualmente se habla del reco-

nocimiento de la caza como ac-
tividad social, cuando va asocia-
da a la cultura y al ocio, y econó-
mica, como actividad que apor-
ta alternativas y complemento al 
desarrollo y empleo rural y el pa-
pel desarrollado por la FEDEX-
CAZA y las Sociedades Locales 
de caza extremeñas tanto en una 
como en otra dimensión durante 
los últimos 35 años. 

En otro considerando se seña-
la que la actividad cinegética, pro-
movida por la Federación Extre-
meña de Caza, es un sector eco-
nómico que tiene un claro impac-
to positivo en el medio rural, ge-
nerando actividad económica y 
empleo, fijando población y ayu-
dando a combatir la despobla-
ción a través de un entramado 
empresarial que presta servicios 
a los cazadores y, a su vez, satis-

face las múltiples demandas del 
sector en los diferentes subsec-
tores que lo conforman (compa-
ñías de seguros, sector de la au-
tomoción, alojamientos y restau-
rantes, armerías, granjas cinegé-
ticas, guarderías rurales, servi-
cios veterinarios y alimentación 
de perros, empresas de organi-
zación de cacerías, etc.) y la exis-
tencia en Extremadura de más 
de 200 empresas que, de acuer-
do con la descripción de su acti-
vidad, se relacionan directamen-
te con la caza de alguna forma. 

Se alude también a su trabajo 
en la defensa, promoción y fo-
mento del turismo cinegético de 
la región, contribuyendo al posi-
cionamiento de la imagen de Ex-
tremadura en un marco de des-
tacada relevancia en cuanto a sus 
valores naturales, patrimonio, 
ocio y riqueza cultural, lo que con-
tribuye al desarrollo del sector 
turístico, estratégico en nuestra 
región, generando actividad eco-
nómica y empleo. 

Se destaca igualmente la par-
ticipación de la Federación de 
caza y de las diferentes sociedades 
de caza en una serie de proyec-
tos que tienen por objeto recupe-
rar especies, fomentar la caza sos-
tenible, etc. Así se detallan pro-
yectos como RUFA, que tiene por 
objeto recuperar las poblaciones 
de perdiz roja y aves esteparias 
en España; PIRTE, que tiene por 
objeto potenciar la gestión de la 
tórtola y su caza adaptativa; ZOR-
ZALES, Monitorización, Segui-
miento y Gestión de Zorzales; o 
sus planes de formación y de in-
vestigación científica, técnica y 
de innovación 2020-2023. 

Premio al mundo rural 
Nada más conocerse la propues-
ta de la FEMPEX su presidente 
José María Gallardo ha manifes-
tado que están tremendamente 
agradecidos por esta iniciativa 
que “hace que seamos reconoci-
dos con la máxima distinción que 
otorga nuestra Comunidad Autó-
noma, la Medalla de Extremadu-
ra”. En este sentido, Gallardo ha 
asegurado que “no existe un ma-
yor honor para nosotros que sen-
tir el apoyo de nuestra gente, lle-
gue o no a buen puerto esta pro-
puesta ya es muy importante para 
nosotros que se haya visto apo-
yada por unanimidad de todas 
las fuerzas políticas y por casi un 
centenar de municipios”. 

Dice José María Gallardo en 
nombre de FedexCaza que se tra-
ta de un reconocimiento para una 
entidad que ha sabido adaptarse 
a los tiempos, evolucionar y dar 
nuevos servicios, realizar pro-
yectos pioneros en gestión cine-
gética a nivel nacional, impulsar 
la investigación en torno a la caza 
además del desarrollo de progra-
mas de acceso de los jóvenes y la 
mujer a la caza. Y señala que 
«aunque la propuesta tenga a Fe-
dexcaza como sujeto principal es 
realmente un reconocimiento a 
la sociedad rural extremeña, una 
puesta en valor de nuestra cultu-
ra, nuestros valores fuertemen-
te apegados al terruño».

La inciciativa está respaldada por más de cien pueblos de la región  
y por unanimidad de todos los grupos políticos FEDEXCAZA      

La FEMPEX solicita la ‘Medalla  
de Extremadura’ para los cazadores

La Medalla de Extremadura es el mayor reconocieminto que otorga la región.

Más de un centenar 
de pueblos han 
firmado el apoyo para 
obtener la distinción 

La iniciativa de la 
FEMPEX es por 
unanimidad de todos 
los grupos políticos
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Todo en 
contra

M ediado mayo, junio 
en perspectiva. 
Veda total. Como no 

padecemos “corcitis”, alivia-
mos la desesperanza con 
garbeos por el parque. A ve-
ces, entre el abundante arru-
llo monocorde o bicorde de 
la turca, distinguimos el de 
alguna torcaz. Y si salimos al 
monte ardiente el de la 
streptopelia lírica de nues-
tros sueños que nos calma, 
un poquito, las ansias asfi-
xiantes de la veda.¿Serviría 
de algo que medio mundo 
fue a Madrid y le dijo al Go-
bierno que estamos aquí y 
que queremos seguir siendo 
lo que hemos sido siempre? 
Me temo que por un oído les 
entra y por el otro les sale. El 
ganadero con su ganado y el 
de la labor con la suya. ¿La 
caza chica? Eso no importa. 
Allá penas. Nosotros, mien-
tras, a verlas venir. Salvo 
honrosas excepciones. ¿Ver-
dad José María? Porque algu-
nos sí que alzan la voz y se 
baten en los medios contra 
el sibilino adversario y la ig-
norancia rampante que 
inunda los mas-media y al 
público urbanita en general. 

Las perdicitas, todo en 
contra. Gaznápiros, alima-
ñas, insecticidas, cochinos 
por doquier, falta de sembra-
dos, sequeras, rapiñas rapa-
ces, la Biblia en Pasta. Por 
ver, apenas una misteriosa 
liebre, una ganga que se ale-
ja lamentándose por el viso y 
en los alambres el alcotán 
guerrero. A veces, raramen-
te, en nuestros deambuleos 
por el Parque, “Choc” se para 
y agita eléctrico su rabito. Se 
arranca y echa a correr hacia 
donde ha visto al conejito 
que, presto, desaparece en el 
barzal de los jardines. Menos 
da una piedra. La codorniz 
también tiene los días conta-
dos. Y luego irán a por ella. 
Ojalá no llegáramos a cono-
cer eso. Si es que es ella la 
que, al abatirla, calma nues-
tras ansias. Pero, la pobre, lo 
tiene todo en contra.

LA COLUMNA 
SALVADOR CALVO

E
l intenso trabajo que vie-
ne realizando en los últi-
mos años la Federación 

Extremeña de Caza es cada día 
más reconocido a todos los ni-
veles. En el ámbito político tras 

la modificación de la Ley de 
Caza hemos visto cómo la Fede-
ración Extremeña de Munici-
pios y Provincias ha presentado 
la candidatura de FEDEXCAZA 
a la Medalla de Extremadura, 
algo sin precedentes en nuestra 
región. Esta petición ya ha co-
sechado el respaldo de cerca de 
un centenar de municipios de 
todos los colores políticos y su-
pone un reconocimiento no 
sólo a la Federación, sino al pa-
pel de la caza y de los cazado-
res como eje vertebrador de 
nuestra comunidad autónoma. 

En el ámbito social no pode-
mos dejar de recordar, aún con 
emoción, lo vivido en la última 
edición del Día del Cazador. Mi-
les de cazadores volvieron a 
disfrutar en Valverde de Lega-
nés de un encuentro que supo-
ne un enorme esfuerzo organi-
zativo y que en muy pocos años 
se ha convertido en todo un re-
ferente en Extremadura.Todo 
esto, unido a la gran respuesta 
de los cazadores extremeños en 
la gran manifestación de Ma-
drid, nos permite afrontar con 
aún más fuerzas el presente y 

el futuro. Somos muy conscien-
tes de las amenazas que tene-
mos por delante y que nos lle-
gan desde Madrid y desde Eu-
ropa, con decisiones y normati-
vas que se acomodan a los inte-
reses del ecologismo y del ani-
malismo olvidando la realidad 
del mundo rural. Pero con el 
apoyo de los cazadores y de las 
fuerzas políticas extremeñas 
seremos capaces de resistir los 
ataques sin dar un paso atrás. 
Seguiremos trabajando para 
que la caza sea reconocida 
como una actividad esencial.

MANUEL GALLARDO 

Presidente de la Real Federación Española de Caza 

L
o habitual en nuestra 
vida y en los procesos 
educativos es orientarnos 

a gestionar el fracaso. Nos de-
jarnos vencer por las adversida-
des, porque de un fracaso siem-
pre se aprende. El miedo al fra-
caso nos ha ido acompañando a 
lo largo de nuestra existencia 
como una losa, que en muchos 
casos nos ha impedido tomar 
decisiones arriesgadas. ¿Pero 
quién nos enseña a gestionar el 
éxito? ¿Qué hacemos cuando las 
cosas salen bien? La realidad es 
que cuando tenemos un reto 
importante pasamos mucho 
tiempo planificando y trabajan-
do para lograr nuestro objetivo. 
Pero el miedo al fracaso y las 
consecuencias negativas nos 
aterra. Creo que en muchos ca-
sos no estamos preparados 
para saber lo que tenemos que 
hacer después de haber logrado 
el éxito.Pues algo así ocurrió el 
20 de marzo, cuando consegui-
mos concentrar a cientos de mi-
les de cazadores en Madrid, en 
la manifestación más grande 
que se recuerda desde la de Mi-
guel Ángel Blanco, político del 
Partido Popular asesinado vil-
mente por la banda terrorista 
ETA. La manifestación más nu-
merosa y exitosa en defensa de 
la caza. No en valde, probable-
mente más del 80 % de los que 
allí estuvimos lo hicimos movi-
lizados y movilizando al sector 
cinegético. 

Y, sin embargo, nos resultó 
difícil gestionar el éxito.Pocas 
horas después más parecía que 

hubiésemos fracasado que lo 
contrario, todo porque las gran-
des cadenas de tv, o determina-
dos grupos mediáticos, no dije-
ron ese mismo día que la mani-
festación estaba liderada por 
los cazadores. Y eso, no cabe 
duda de que a todos nos hubie-
se parecido lo justo y lo desea-
ble, pero hay que tener en 
cuenta que pocos días antes 
había estallado una guerra, que 
se estaba produciendo una 
huelga de transporte, que los 
costes de producción, sobre 
todo de la agricultura se habían 
disparado, que la crisis de la 
energía estaba lastrando a las 
empresas y que la caza no era 
el mayor de los problemas para 
este país. Todo esto aderezado 
con que, efectivamente, había-
mos convocado una manifesta-

ción en defensa del mundo ru-
ral y no una exclusivamente 
centrada en la caza. Podríamos 
haberlo hecho así, pero opta-
mos por ser generosos, solida-
rios y sobre todo demostrar que 
la caza forma parte y es vital 
para el mundo rural. 

Durante un corto periodo de 
tiempo, todo lo que habíamos 
logrado con un increíble esfuer-
zo parecía un estrepitoso fraca-
so y la razón no es otra que no 
supimos gestionar el éxito. Muy 
poco después de la manifesta-
ción, los medios de comunica-
ción fueron los encargados de 
recordarnos que había un antes 
y un después del 20 de marzo 
para la caza. Los resultados vie-
nen precedidos por un enorme 
aval que generó la marea na-
ranja el 20M y acompañados de 

estrategia y de trabajo. El men-
saje que dimos llegó nítido al 
Gobierno de este país, a los go-
biernos autonómicos, a los par-
tidos políticos y a la sociedad 
española, y el mensaje era que 
la caza estaba unida y que de-
fenderíamos nuestros derechos 
a capa y espada. Tan claro llegó 
el mensaje que, inmediatamen-
te, los grandes partidos políti-
cos de este país nos citaron a 
sendos encuentros, comprome-
tiéndose en la defensa de la ac-
tividad. De momento, las lesivas 
leyes para la caza que este Go-
bierno pretendía aprobar aún 
no han llegado siquiera al Con-
greso de los Diputados, y de lle-
gar ya veremos los textos que 
seguro no serán apoyados por 
la mayor parte del arco parla-
mentario. Fruto también del 
20M, no nos engañemos, hemos 
logrado parar el intento de de-
clarar la codorniz como especie 
en peligro de extinción. Ahora 
la RFEC y las federaciones auto-
nómicas nos hemos convertido 
en un auténtico agente social a 
tener en cuenta, por no hablar 
de nuestra proyección interna-
cional. El 20M tuvimos un éxito 
memorable, increíble, aplastan-
te y maravilloso. Ahora queda 
trabajar intensamente para sa-
carle el máximo rendimiento, y 
ahora sí, sin desfallecer ante las 
adversidades y sin temer a las 
frustraciones que puedan venir. 
Hemos demostrado de lo que 
somos capaces y nosotros mis-
mos creerlo. Esta lucha no ha 
hecho sino empezar.

Gestionar el éxito

El 20M ha logrado parar el intento de declarar la codorniz como especie 
en peligro de extinción.

Apoyo social  
y político

EDITORIAL 
FEDEXCAZA
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L a entrevista de este mes 
hemos querido dedicárse-
la a los hombres y muje-

res que conforman la Sociedad 
local de Cazadores de Jerez de los 
Caballeros. Para ello hemos char-
lado con su responsable, Rafael 
Cerrada, quien nos ha contado 
cuales son los principales pro-
yectos en los que están trabajan-
do en la actualidad y qué los hace 
diferentes. Una sociedad de ca-
zadores que se creo en 1980 y 
que cuenta con 300 socios. Se tra-
ta de una de las sociedades más 
grandes de nuestra región que 
además adquiere una gran rele-
vancia en el pueblo ya que su ac-
tividad repercute directa e indi-
rectamente en la economía de 
muchas empresas del municipio 
de Jerez. 
- Muchas gracias Rafael por aten-
der esta entrevista. Nos gusta-
ría comenzar sabiendo ¿Qué ca-
racteriza la gestión cinegética 
de la sociedad de cazadores de 
Jerez? 
-Sin duda las granjas de perdiz 

roja y la de conejos de monte de 
las cuales disponemos con los 
proyectos que más nos caracte-
rizan como sociedad. En su día 
se apostó por este tipo de inicia-
tivas basándonos en la experien-
cia de alguna granja y de perso-
nas entendidas en la materia ya 
que no es una tarea fácil pues 
conlleva muchísimo trabajo y 
mantenimiento. Entorno al año 
2005 se comenzó a construir la 
granja de perdices en unos terre-
nos cedidos por el Ayuntamien-
to y la de conejos unos años más 
tarde. La verdad, es que estamos 
muy satisfechos con la decisión 
que tomaron los socios en aquel 
momento ya que, en la actuali-
dad, funcionan a la perfección y 
eso nos permite mantener el coto 
adecuadamente. 
- ¿Como habéis sido capaces de 
llevarlo a cabo? 
-Con el trabajo y esfuerzo de to-
dos los socios, sin ellos sería im-
posible mantener estas instala-
ciones, lo que funciona no se toca 
y si se cambia algo es siempre 

para mejorarlo. En este sentido, 
estamos tratando siempre de in-
novar para que el trabajo siem-
pre sea lo más efectivo y cómo-
do posible. 
- Habéis conseguido recuperar 
el conejo en una buena superfi-
cie, ¿cómo cazáis en esa zona de 
recuperación del conejo? 
-La caza del conejo en esta parte 
del coto se empezó suprimiendo 
las escopetas, dada la alta mor-
tandad de conejos que había. En 
el año 2011, comenzamos con el 
proyecto de recuperación del co-
nejo de monte, se construyó la 
granja de conejos y una cerca con 
majanos y capturaderos, donde 
después se hacen repoblaciones 
a distintas partes del coto.  Segui-
mos en la misma línea y solo se 
caza con podencos a diente, una 
modalidad que fue aceptada muy 
bien por los socios y la cual la 
practican gran parte de ellos. 
- ¿Cómo contribuyen los socios 
a la gestión de la sociedad? 
-Como comentaba anteriormen-
te la gestión y el mantenimiento 

de las granjas y del coto es muy 
grande, dependemos del trabajo 
y colaboración de los socios, se-
ría imposible llevar a cabo estos 
trabajos sin ellos. Desde los me-
ses de Febrero a Junio se llevan 
a cabo trabajos de reformas, man-
tenimiento, limpieza, desinfec-
ción, etc. 
- ¿Cuántas hectáreas tenéis?, ¿so-
cios?, ¿cuándo se fundó el coto? 
La relevancia de la sociedad en 
el pueblo, ¿hacéis otras activi-
dades? 
-En la actualidad, disponemos de 
algo más de 30.000 hectáreas de 
terreno acotado en el término 
municipal y somos unos 500 so-
cios aproximadamente. La socie-
dad se fundó por el año 1980 don-
de un grupo de amigos comen-
zaron a hablar de ello y finalmen-
te la constituyeron, siendo hoy 
en día unas de las sociedades más 
grandes de Extremadura. La so-
ciedad tiene gran relevancia en 
el pueblo pues directa e indirec-
tamente repercute económica-
mente en bastantes empresas del 
mismo. 

Sí, realizamos campeonatos a 
nivel local y colaboramos siem-
pre que podemos con la federa-
ción para realizar actividades a 
nivel regional. También dispone-
mos de una cancha de tiro al pla-
to fundada por el año 1987 apro-
ximadamente, la cual se ha ido 
actualizando y es donde se rea-

lizan campeonatos de Extrema-
dura y algún campeonato de Es-
paña. 
- La Sociedad se encuentra en 
una zona con una ganadería muy 
intensiva del cerdo ibérico que 
hace que la caza sea muy difícil 
de gestionar. Lo deja arrasado… 
¿Cómo es mantener una socie-
dad con caza?, ¿qué otros recur-
sos tenéis? 
-Efectivamente estamos en una 
zona de intensivo del cerdo ibé-
rico donde es muy importante la 
montanera y también el ganado 
bovino. No es fácil gestionar esto 
ya que lo principal y más impor-
tante es el ganado, intentamos 
alternar fincas en cuanto a repo-
blación y caza para así no moles-
tar demasiado. Desde aquí quie-
ro agradecer a los dueños de las 
fincas su colaboración con nues-
tra sociedad. 
- ¿Que modalidad de caza es la 
más practicada? 
-En nuestra sociedad al ser tan-
tos socios se practican casi todas 
las modalidades de caza, caza al 
salto, en puesto fijo, perdiz con 
reclamo, zorros en madriguera, 
batidas, zorzal, paloma torcaz, 
esperas, pero las más practica-
das sin duda conejos a diente con 
podencos y perdiz al salto. 
- ¿Cómo ayuda la sociedad a los 
ganaderos y agricultores con 
respecto a los daños que espe-
cies depredadoras pueden pro-
vocar? 
-Para contribuir con ganaderos 
y agricultores gestionamos las 
batidas de zorros, esperas de ja-
balí, la nueva modalidad de jaba-
lí al salto. También alguna vez si 
nos han solicitado ayuda hemos 
contribuido con el arreglo de pa-
redes, alambradas. Es importan-
te que ellos estén contentos con 
la gestión de sus fincas y en este 
sentido, lo intentamos hacer lo 
mejor posible.  
- ¿Como han acogido la Modali-
dad de jabalí al salto? 
-Pues muy bien, sobre todo los 
ganaderos y agricultores que son 
los que de verdad sufren los da-
ños ocasionados por el jabalí. Te-
niendo en cuenta como decía an-
tes sobre la zona donde nos en-
contramos en cuanto al ganado 
es importante gestionarlo muy 
bien para no ocasionar daños, al-
ternando fincas y cuadrillas de 
cazadores, comunicando previa-
mente la acción a los propieta-
rios los cuales nos sacan el gana-
do o nos indican el día que quie-
ren que vayamos.

Los proyectos que caracterizan a esta sociedad son la granja de 
perdiz roja y la de conejos de monte que han permitido que en 
la actualidad el coto se mantenga adecuadamente FEDEXCAZA 

«Esta sociedad es una realidad gracias 
al trabajo y el esfuerzo de los socios»

Desde los meses de febrero a junio se realizan los trabajos de reformas, limpieza, desinfección de las granjas y del coto. 

 Rafael Cerrada Presidente Sociedad de Cazadores Jerez

La sociedad se fundó 
en 1980, dispone  
de 30.000 hectáreas  
y tiene 500 socios

Disponen de una 
cancha de tiro al plato 
fundada en 1987  
para campeonatos 
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L a prueba, de carácter ofi-
cial, se celebró el domin-
go 8 de mayo, en Valverde 

de Leganés, coincidiendo con el 
Día del Cazador Extremeño, bajo 
la organización de la Federación 
Extremeña de Caza y la colabo-
ración de la Sociedad Local de 
Cazadores San Bartolomé y el 
Ayuntamiento de Valverde de Le-
ganés. José Francisco Murillo, de 
Burguillos del Cerro, con su ca-
chorra ‘Nube’, fue el vencedor de 
la categoría de seis meses a un 
año. El segundo puesto fue para 

Juan González con ‘Doblón’, que 
demostró unas excelentes cuali-
dades durante la prueba, mien-
tras que la tercera plaza fue para 
Adrián Cordón con “Lluvia”; y la 
cuarta posición para Juan Ma-
nuel Guerrero con ‘Furtivo’. La 
jornada se desarrolló en un re-

cinto cerrado que imitaba las con-
diciones naturales de trabajo de 
esta modalidad, donde los cacho-
rros debían demostrar sus apti-
tudes y actitudes. La Federación 
agradeció el compromiso de los 
patrocinadores, colaboradores y 
participantes.

José Francisco Murillo con ‘Nube’ gana 
la II Copa para Cachorros de Podencos 

La prueba se celebró coincidiendo con el Día del Cazador en Valverde.

Manuel Cordero, campeón 
provincial de Cáceres  
de Compak Sporting 

L a localidad cacereña de 
Garrovillas de Alconetar 
acogia el pasado 24 de 

abril el campeonato provincial 
de Cáceres de Compak Sporting 
donde destacó el gran resulta-
do del joven tirador Rodrigo Bue-
no quien se proclamó subcam-
peón de la prueba  al mismo 
tiempo que fue campeón de su 
categoría Junior con 43 platos. 
En este sentido, Manuel Corde-
ro, demostró además un gran 
nivel con 48 platos que le die-

ron merecefor de la victoria. Por 
otro lado, los participantes Ser-
gio Bueno y Eugenio Bravo ce-
rraban el podium de la general 
empatados a 42 platos. Marca 
que le otorgaba a Eugenio Bra-
vo la victoria en la categoría se-
nior. 

El joven tirador 
Rodrigo Bueno  
se proclamó 
subcampeón de la 
prueba FEDEXCAZA 

E
l presidente de la Federa-
ción Extremeña de Caza, 
José María Gallardo ha fir-

mado un convenio de colabora-
ción con los responsables de la em-
presa extremeña, de Montijo, La 
Valenciana Calzados, los herma-
nos Manuel Antonio y Cayetano 
Polo Cabezas. Un acuerdo con una 
duración de año y medio que tiene 
como principal objetivo el poten-

ciar los intereses comunes donde 
resulte como fin el beneficio mu-
tuo. Así La Valenciana Calzados se 
compromete a realizar una apor-
tación anual en concepto de ma-
terial de todas las pruebas del ca-
lendario oficial de FedexCaza a tra-
vés de cheques regalo y produc-
tos, además, de proporcionar un 
código promocional de descuen-
to del 10% para compras online a 

todos los federados. Por su parte, 
FedexCaza se compromete a que 
La Valenciana Calzados figure en 
todos los soportes de comunica-
ción, RRSS, prensa, web de los que 
la Federación dispone además de 
ofertar de manera efectiva todos 
los productos especiales para el 
cazador. Ambas partes han mani-
festado estar muy satisfechos con 
el acuerdo acanzado. Los hermanos 
Manuel Antonio y Cayetano Polo 
han puesto en valor el “importan-
te trabajo que realiza Federación, 
así como el número de cazadores, 
que aglutina. 

De esta mañanera se convierte en la tienda  
de los cazadores y sus familias  FEDEXCAZA      

La Valenciana Calzados, nuevo 
patrocinador oficial de FedexCaza

Garrovillas de Alconétar.

Firma del acuerdo de colaboración en las instalaciones de La Valenciana Calzados en Montijo.

Recorrido de caza 

con Arco 

La ciudad de Plasencia acogió 
el Campeonato de Extremadu-
ra de Recorrido de Caza con 
Arco 2022. Los competidores 
se enfrentaron a diferentes 
propuestas, de caza mayor y 
menor, con importantes difi-
cultades que pusieron a prueba 
la habilidad de los arqueros. En 
Asistido Senior Masculino, la 
prueba con más participantes, 
se impuso Alberto Domínguez, 
seguido de Ángel Barrón  y de 
Juan Manuel Pérez. En Recur-
vado Senior Masculino los dos 

primeros puestos fueron para  
Antonio Velaz y para Carlos Ma-
nuel Álvarez. En Logbow Senior 
Masculino ganó  Alberto Rubio, 
seguido de José Martín García  
y Manuel Álvaro Morgado.

Se trata de la vigésima edición.

Jose Manuel Regaña, 
campeón de Extremadura  
de Compak Sporting 2022

E
l tirador pacense José 
Manuel Regaña se pro-
clamó campeón de Ex-

tremadura de Compak Sporting 
tras la fase final celebrada en 
Jerez de los Caballeros.La jor-
nada, organizada por la Fedex-
Caza y patrocinada por la Dipu-
tación de Badajoz, tuvo lugar en 
el campo de tiro ‘Los Templa-
rios’. El segundo cajón del pó-
dium fue para Antonio Gómez. 
El tercer puesto estuvo empa-

tado y fue para los tiradores Ma-
nuel Cordero Gómez y Francis-
co Fermín Asenjo. En la catego-
ría de mujeres es Ana María Ver-
dasco la que, con 72 platos, ac-
cede a la selección autonómica 
para el Campeonato de España. 

Emilio Verdasco, con 
77 platos, quedó en 
primera posición de la 
categoría Veteranos 
FEDEXCAZA 

En Jerez de los Caballeros.

El segundo puesto fue 
para Juan González con 
‘Doblón’, que demostró 
unas excelentes 
cualidades  FEDEXCAZA 



E l programa escolar sobre 
Caza y Naturaleza ha lle-
gado durante este curso 

escolar 2021/2022 a 1.883 alum-
nos de 44 centros escolares de la 
región en este curso escolar. En 
lo que consideramos dede la Fe-
deración un éxito de acogida y 
participación. Este proyecto edu-
cativo denominado «PROADES, 
promoción y ayuda al deporte es-
colar», se desarrolla de manera 
conjunta entre la Dirección Ge-
neral de Deportes y las federa-
ciones deportivas extremeñas, 
entre ellas la Federación Extre-
meña de Caza. En este caso, se 
trata de la quinta edición a la que 
la Federación se suma tras el 
gran éxito logrado en los años an-
teriores. Bajo el lema “Por una 
educación que enseñe a valorar 
y no a obedecer” FedexCaza des-
taca que uno de los principales 
objetivos es acercar la caza a las 
aulas para que así puedan cono-
cer y juzgar con criterio.    

En este sentido, señalar que la 
actividad se ha desarrollado en 
18 centros ( 12 del programa 
PROADES + 6 financiados por Fe-
dexCaza) en su primera fase de 
la modalidad “Conoce mi depor-
te“, lo cual supone que se ha lle-
gado a unos 782 alumnos en oc-
tubre de 2021. En el mes de ene-
ro de 2022, se ha realizado la ac-
tividad en 18 centros (12 del pro-
grama PROADES+6 financiandos 
por FedexCaza) llegando a 789 
alumnos.  

En la modalidad de «Encuen-
tros escolares de Centros Educa-
tivos» celebrado en el día de ayer, 
en Alange, han participado 303 
alumnos de 8 centros extreme-
ños. El programa PROADES de 
Caza y Naturaleza cierra así una 
nueva edición con un alcance 
muy relevante para el relevo ge-
neracional, uno de los pilares bá-
sicos de trabajo en la Federación 
Extremeña de Caza 

Hábitos saludables   

El programa Proades se centra 
cada curso escolar en el desarro-
llo educativo del alumnado que 
persigue la adquisición de unos 
hábitos de vida saludable, la par-
ticipación activa y la recreación 
deportiva mediante el desarrollo 
y la práctica de actividades físi-
cas y deportivas, donde el factor 
competición puede aparecer 
como un medio más para mejorar 
la motivación de los participan-
tes y no como un fin en sí mis-
mo.  El objetivo principal de este 
programa es la adquisición y de-
sarrollo de las habilidades y des-

trezas básicas en las modalida-
des deportivas en las que se desa-
rrolla, utilizando la actividad fí-
sica y el deporte como una herra-
mienta fundamental para que la 
educación física se integre con 
mayor fuerza en el currículo edu-

cativo de la etapa escolar, favo-
reciendo el desarrollo integral 
del alumnado.   

Desde FedexCaza se pone en 
valor la alta formación cualifica-
da del profesorado que desarro-
lla el programa y el hecho de que 

“Caza y Naturaleza” se haya con-
vertido en uno de los programas 
más solicitados por los centros 
escolares extremeños. Por esta 
razón, “agradecemos el cariño y 
la confianza depositada en nues-
tra Federación”». Han participa-

do todos los centros educativos 
de primaria y secundaria de Ex-
tremadura.  Al mismo tiempo, 
que se ha propiciado la partici-
pación e inclusión del alumnado 
con diversidad funcional en to-
das las actividades.   

FedexCaza trata de acercar así la caza a los más pequeños  a través de clases y talleres. Ayer, se 
reunieron en Alange 303 jóvenes en los «Encuentros escolares de centros educativos» FEDEXCAZA      

El programa educativo PROADES consigue 
llegar a 1.883 alumnos en este curso escolar 

Desde las 09.30h los escolares comenzaron a llegar al campo de fútbol. Los escolares han practicado la caza de Tiro con Arco. 

La cetreria es lo que más les ha gustado. Pudieron conocer cómo son los recorridos de caza.

Taller de pintura de huellas de animales. El ecobús les mostró un Aula de la Naturaleza.
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